



# Universitarios con empleos poco cualificados

La mitad de los que trabajan tras graduarse lo hace en puestos por debajo de su nivel

**OLGA R. SANMARTÍN MADRID**  
España tiene un problema con la empleabilidad de sus universitarios. El 51% de los que consiguen trabajo al terminar la carrera lo encuentran en puestos por debajo de su cualificación. Con el paso de los años, eso sí, la situación mejora: ese 51% se reduce al 40% cuatro años después de graduarse.

El Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades publicó ayer su informe sobre la inserción laboral de los titulados universitarios, en donde cruza sus datos con los de la Seguridad Social. Ha seguido el recorrido de los estudiantes que terminaron la carrera en 2013/14 para ver qué tal les ha ido laboralmente en años sucesivos. Cuatro años después de graduarse, el 27% estaba en paro. De los empleados, sólo la mitad tenía un contrato indefinido.

La sobrecualificación de los jóvenes, que es una de las más altas de la UE, se pone en evidencia al ob-

## NAVARRA, EN EL 'TOP 3'

**Docencia.** España es el segundo país -por detrás de Reino Unido- con más universidades en los 200 primeros puestos del 'Europe Teaching Ranking' que publicó ayer la revista 'Times Higher Education' y que analiza la satisfacción de los estudiantes con la calidad docente.

**Tercer puesto.** La Universidad de Navarra ocupa el tercer puesto, sólo superada por Oxford y Cambridge.

servar las tablas con los distintos grupos de cotización a la Seguridad Social. Sólo el 60% cotiza como un titulado cuatro años después de graduarse. Es decir, recibe un sueldo acorde con lo que ha estudiado.

## LAS CARRERAS CON MEJOR PROYECCIÓN LABORAL

### GRADUADOS EN 2013/14 QUE CONSIGUEN TRABAJO

Nº de graduados: 233.626	Tasa de afiliación a la Seguridad Social	Cotiza como titulado	Cotiza como no titulado		
			Medio, no manuales	Bajo, manual	Total
Primer año (2015)	47,0 %	48,2 %	20,5 %	31,3 %	51,8 %
Segundo año (2016)	59,6 %	54,0 %	19,4 %	26,6 %	46,0 %
Tercer año (2017)	67,8 %	57,7 %	19,3 %	23,0 %	42,3 %
Cuarto año (2018)	72,3 %	60,7 %	19,0 %	20,3 %	39,3 %

### TASA DE EMPLEABILIDAD POR ÁMBITO DE ESTUDIO (Afiliación a la Seguridad Social de los graduados en 2013/14)

Tasa en % — 2015 — 2018



FUENTE: Mº de Ciencia, Innovación y Universidades.

A. U. / EL MUNDO

El resto percibe una remuneración similar a la de un oficial o un peón (el 20%) o a la de un trabajador de nivel administrativo (el 19%).

La tasa de afiliación aumenta según transcurren los años después de terminar los estudios. Es del 45% en el primer año, tras acabar sus estudios, y crece progresivamente hasta el 72,8% el cuarto año, lo que suponen casi 28 puntos

porcentuales de diferencia. El ajuste del puesto de trabajo a las expectativas del joven también se produce, aunque en menor proporción, y la sobrecualificación continúa siendo muy grande.

El informe también detalla que se produce menos paro entre los jóvenes que proceden de universidades privadas, una circunstancia que atribuye a que en las públicas

hay más titulaciones con baja tasa de afiliación a la Seguridad Social. En este sentido, las carreras con menor proyección laboral son Derecho (con un 44% de titulados en paro cuatro años después de terminar) y Humanidades (con un 42%). En el otro lado, las que más posibilidades ofrecen son Informática y las ingenierías, con sólo un 15% de jóvenes desempleados.